

Lo peor, son alzas que llegan para quedarse

Cuentas de luz podrían subir hasta en un 58% en Magallanes de julio a enero

- La información fue proporcionada ayer por parlamentarios de la región, tras reunirse en Punta Arenas con el ministro de Energía, Diego Pardow, quien entregó en detalle las cifras del aumento previsto.
- Los parlamentarios pidieron, entre otras medidas, un aporte del Gobierno Regional en favor de la clase media.

Pedro Escobar
 pescobar@elpinguino.com

Una alza de hasta un 58 por ciento en las cuentas de luz, podría registrarse en Magallanes de aquí al mes de enero del próximo año.

La información fue proporcionada por parlamentarios regionales, luego que se reunieran con el ministro de Energía, Diego Pardow, quien les entregó en detalle los antecedentes del alza prevista.

Aunque el Gobierno anunció la entrega de un bono a las personas de los sectores más vulnerables, pidieron entre otras medidas un aporte del Gobierno Regional, en especial, para apoyar a las familias de la clase media, la cual se encuentra fuertemente afectada por las deudas y una situación económica deteriorada debido al estancamiento productivo de Magallanes.

Ministro Pardow
 El ministro de Energía, Diego Pardow, expresó que "continuamos la reunión iniciada ayer. Aquí, hay argumentos

efectivos, reales, respecto del número de horas de luz que tienen Magallanes, Aysén y algunas zonas de Los Lagos. Estamos viendo cómo abordar esa realidad ver qué significa en términos de costos y cómo entregar una solución a esa realidad en particular de mayor consumo energético y que es efectiva".

El ministro, empero, se negó a entregar cifras específicas del alza, pero sostuvo que los antecedentes técnicos de éstas se encuentran ya disponibles.

Matheson
 El diputado Christian

Matheson destacó que en la reunión "se sinceraron las cifras, se analizaron diversas metodologías para aumentar el subsidio para las personas en Magallanes, Aysén y la zona que no es continental en Chiloé, como también aumentar la cantidad de subsidios y poder llegar a las personas que tienen un 60% en el Registro Social de Hogares".

Matheson llamó también "a comprometer al Gobierno Regional, a través del Fondo u otros recursos que ingresan a las arcas del Gobierno Regional, para que se beneficie a la comunidad con un aumento del subsidio para que todos los vecinos de la región, que van a tener alzas en su consumo eléctrico a enero de un 58,6 por ciento, según nos ha indicado en un gráfico el ministro de Energía, puedan ser amainadas por el Gobierno Regional y también por el Estado de Chile".

Kusanovic
 El senador Alejandro Kusanovic agregó: "Quiero destacar la voluntad del ministro de Energía para buscar una solución

“Aquí hay argumentos reales del mayor número de horas sin luz. Estamos viendo cómo abordar esa realidad y lo que significa en términos de costos”.

Diego Pardow, ministro de Energía.



Las luces iluminaban anoche una nevada Punta Arenas asediada por la falta de agua y que desde julio empezará a vivir sucesivas alzas de luz.

para amortiguar el impacto en la gente más necesitada. Esto va a generar también un grado de inflación que también va a impactar y no sólo eso, sino que tenemos otro problema y que va a ser un alza de los bienes y servicios, que también va a impactar a la población".

Kusanovic indicó que el tema es complicado, "pues aunque pagáramos la deuda, el alza también se produciría, ya que la mayor parte del aumento, un 66%, es parte del reajuste tarifario que no se hizo en su momento. Por lo tanto, hay que buscar la salida para que esto se pueda controlar con un aporte del Gobierno Regional", indicó.

El parlamentario también instó a reactivar la economía regional, reactivando por ejemplo la salmonicultura, entre otras medidas.

Kusanovic afirmó que el mecanismo propuesto por el Ejecutivo "es muy impactante, no sé si será la mejor forma, podría haberse hecho gradualmente y haberse financiado con algún impuesto más potente, por ejemplo, aumentar un punto del IVA por 6 meses y dejar un alza gradual de un 10 por ciento al año".

Se espera realizar una segunda reunión del ministro con los parlamentarios el próximo martes.

“Se analizó diversas metodologías para aumentar el subsidio y llegar en la región a personas con un 60% en el Registro Social de Hogares”.

Christian Matheson, diputado.

“Destaco la voluntad del ministro para buscar una solución... el mecanismo propuesto es muy impactante, se podría haber hecho de forma más gradual”.

Alejandro Kusanovic, senador.

Mesa asesora sesionó ayer

Ayer, se realizó la cuarta sesión de la Mesa Técnica Asesora de la Ley de Estabilización Tarifaria, instancia liderada por el Ministerio de Energía y que busca fórmulas que permitan aumentar los recursos destinados al subsidio para familias vulnerables y analizar otras políticas para disminuir las alzas de la tarifa eléctrica para los

clientes regulados. La mesa seguirá sesionando en las próximas semanas, para lo cual se programaron tres reuniones extraordinarias, para el 1, 4 y 8 de julio, donde se analizarán temas como la revisión de los contratos eléctricos, el estado de las finanzas públicas y la optimización del uso de recursos del FET.

REVISAR LA INSTALACIÓN, LIMPIEZA Y SELLADO DE LOS DUCTOS DE EVACUACIÓN DE GASES CON UN ESPECIALISTA, AL MENOS 1 VEZ AL AÑO

CAMPAÑA DE USO SEGURO Y EFICIENTE DE LA ENERGÍA

gasco
MAGALLANES